



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En la conferencia celebrada en el Museo del Bicentenario de Buenos Aires junto al presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, el presidente argentino Alberto Fernández, cometió un desafortunado error al tergiversar una supuesta frase del escritor mexicano Octavio Paz; (Nobel de Literatura mexicano).

Dijo Fernández; "Escribió alguna vez Octavio Paz que los mexicanos salieron de los indios, los brasileros salieron de la selva, pero nosotros los argentinos llegamos de los barcos. Eran barcos que venían de Europa"

Lo que pretendía ser un elogio a Europa por la importancia que tuvo su inmigración para Argentina entre los siglos XIX y XX se convirtió en un escándalo en medios y redes sociales, donde se acusó de racista al mandatario.

En realidad, Paz escribió: "Los mexicanos descienden de los aztecas, los peruanos de los incas y los argentinos de los barcos". La frase citada por el presidente argentino corresponde a una estrofa de la canción "Llegamos de los barcos", del músico Lito Nebbia.

Entre 1881 y 1914, el momento de la explosión migratoria, Argentina recibió más de cuatro millones de extranjeros, entre ellos dos millones de italianos y 1,4 de españoles. Sin embargo, antes de la llegada de los primeros europeos, en el siglo XVI, el país ya estaba habitado y aún hoy, según datos del último censo, el país cuenta con casi un millón de pobladores originarios.

Sus declaraciones evidencian la persistencia entre la clase política de Buenos Aires, del mito de Argentina como un país de origen europeo, sin raíces indígenas. En 2018, el predecesor de Fernández, Mauricio Macri, realizó otra polémica alusión durante el Foro Económico Mundial de Davos, en Suiza. "Yo creo que la asociación entre el Mercosur y la Unión Europea es natural porque en Sudamérica todos somos descendientes de europeos", dijo entonces Macri, quien también recibió duras críticas.

Las reacciones fueron inmediatas desde dentro y fuera del territorio argentino, organizaciones de nuestros pueblos originarios demostraron su sorpresa y enojo por estas hirientes declaraciones, diferentes fuerzas políticas nacionales y provinciales se hicieron oír al respecto, mientras que los países vecinos involucrados no dejaron de criticar tal afirmación del presidente argentino.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

El Presidente Fernández luego se rectificó y disculpo en las redes sociales; otro desacierto ya que lo debería hacer en forma oficial con un documento público.

Pero estas declaraciones que sintetizan un pensamiento y por lo tanto una ideología, conllevan en forma intrínseca, una forma de hacer la política, y para peor en el campo de las relaciones internacionales y en la política exterior, que como siempre lo mantuvo el pensamiento del movimiento político que catapultó a Fernández a la presidencia, es la única, genuina y verdadera política.

Resulta muy difícil para nosotros e imaginamos mucho más para extranjeros, entender cuál es el camino de la política exterior argentina, en todos los ámbitos, el ecológico, el comercial, el científico, económico, social, de derechos humanos, etc., cuando nuestro líder institucional se inmiscuye en temas que claramente desconoce, tan delicados como la pertenencia y los orígenes de los pueblos de la región; exponiendo afirmaciones que ofenden e irritan a millones.

Debemos procurar mantener y recrear los principios básicos de la política exterior y sumar total prudencia, análisis y estudio; y sobre todo mantener una coherencia en el accionar, para ser previsibles ante los ojos del mundo, manteniendo reglas claras, firmes y fortalecidas en el tiempo, que muestren nuestra conducta como Nación.

Por ello:

Autores: Facundo López; Graciela Valdebenito y Lucas Pica.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

COMUNICA

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo Nacional, Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, que veríamos con agrado, emita una disculpa oficial por los dichos pronunciados por el presidente Alberto Fernández con marcado desconocimiento al respecto, al referirse a la conformación de los pueblos argentino, brasilero y mejicano, con una frase inapropiada y ofensiva, ello en tanto debemos propender a mantener los principios básicos de la política exterior y sumar total prudencia, análisis y estudio; y sobre todo mantener una coherencia en el accionar, para ser previsibles ante los ojos del mundo, manteniendo reglas claras, firmes y fortalecidas en el tiempo, que muestren nuestra conducta como Nación.

Artículo 2°.- De forma.